

Was wir schon erreicht haben:

Licht im Dunkeln: Solarlampen für Yanbeli

Der Verein Alpha-Bet hat den Dorfbewohnern von Yanbeli 200 Solarlampen gebracht. Sie ersetzen die im Brennstoffverbrauch teuren und gesundheitsschädigenden Kerosinlampen. Die Nutzer bezahlen monatlich nur etwa die Hälfte der bisherigen Kerosinkosten gleichsam als Leasinggebühr, bis die Lampe endgültig in ihren Besitz übergeht. Dieses Geld fließt in einen Fond, mit dem im Dorf ein Brunnen gebaut wird.



Licht und Strom für die Dorfschule

An der Dorfschule wurde eine Fotovoltaikanlage installiert, die dort das Lernen erleichtert. Seither wird die Schule auch in den Abendstunden für die Erwachsenenbildung genutzt. Finanziert wurde das Lampenprojekt durch Spenden des Freundeskreises von Alpha-Bet sowie einen Beitrag der Stiftung Entwicklungs-Zusammenarbeit Baden-Württemberg (SEZ).



Woran wir arbeiten:

Wasser für Yanbeli

Bis heute verfügt die 5.000-Seelen-Gemeinde Yanbeli über keinen einzigen Brunnen. Das Trinkwasser wird mühsam kilometerweit ins Dorf getragen. Frauen und Kinder sind dafür jeden Tag viele Stunden unterwegs.



Zwei Brunnen, die rund 80 Meter tief ins Erdreich gebohrt werden, sollen den Menschen dort das Leben erleichtern und für sauberes Trinkwasser sorgen. Einer der Brunnen wird bei der Schule installiert, wo jeden Tag 1.500 Schüler unterrichtet werden. Der andere ist für die Dorfbewohner bestimmt. Den Brunnen für die Schule wollen wir komplett über Spenden finanzieren. Am Brunnen für das Dorf sind die Bewohner mit den Leasinggebühren für ihre Solarlampen beteiligt, was für eine gute Motivation sorgen soll.



Was wir planen:

Ein Ausbildungszentrum für junge Äthiopier

Die Arbeitslosigkeit in Äthiopien ist groß. Es fehlt an qualifizierten Kräften.

Wir wollen jungen Männern und Frauen die Chance geben, ihr Leben selbst in die Hand zu nehmen. Dazu richten wir ein Ausbildungszentrum ein, in dem junge Äthiopier technisches Wissen und praktische Fertigkeiten in den Sparten Elektro, Solar und Metall vermittelt bekommen. Auch traditionelles Handwerk soll unterrichtet werden. Die Schüler bekommen eine Grundausbildung, mit der sie sich selbständig machen und beispielsweise Solarlampen oder **Energiesparkocher** selber zusammenbauen und fertigen sowie reparieren und warten können. In der Werkstatt werden auch neue Produkte entwickelt, hergestellt und vertrieben. Dabei legen wir großen Wert auf lokale Wertschöpfung, Klimaschutz und Nachhaltigkeit. Alle Produkte sollen den Menschen bei der Bewältigung ihres Alltags eine Hilfe sein.



Das Projekt Werkstatt ist bereits in konkreter Planung, das Konzept steht, Mitarbeiter vor Ort sind gefunden, ein geeignetes Grundstück im Blick. Die Kosten für die Einrichtung der Werkstatt und das erste Betriebsjahr sind mit 80.000 Euro kalkuliert. Dafür suchen wir Sie als Förderer und Sponsoren. Auch ein Antrag bei der SEZ läuft.

Wer wir sind:

Alpha bedeutet auch im Äthiopischen Anfang, Bet ist das Haus. Alpha-Bet steht also für den Beginn eines Hauses, den Anfang einer Existenzgründung. Solarlicht und frisches Trinkwasser sichern dabei Grundbedürfnisse des Leben, die Ausbildung eröffnet Zukunftsperspektiven.

Unsere Ziele in Äthiopien:

- ★ Ausbildung junger Frauen und Männer
- ★ Klimaschutz durch nachhaltige Projekte mit erneuerbaren Energien
- ★ Gesundheitsfürsorge durch sauberes Wasser und umweltfreundliche Technologien (Vermeidung schädlicher Rauchgase)
- ★ Existenzgründung für geschulte Kleinhandwerker



Projektverantwortliche:



Samuel Huwa

Vereinsvorsitzender, Physiklehrer, Elektriker, stammt aus Äthiopien



Christof Händel

Bankkaufmann, Finanzberater



Klaus Just

Elektroingenieur, Projektmanager



Richard Fetzner

Maschinenbauingenieur, Entwickler eines Energiesparkochers



Hansjörg Ebert

Redakteur, Pädagoge, Öffentlichkeitsarbeit



Alpha-Bet Äthiopien e.V.

Klosterstraße 11 · 76646 Bruchsal
Telefon (07251) 32 68 321
Telefax (07251) 35 89 357

E-Mail: info@alphabet-aethiopien.com
www.alphabet-aethiopien.com

Spendenkonto Alpha-Bet Äthiopien

Volksbank Bruchsal-Bretten
Konto-Nr.: 81 900 906
BLZ 663 91 200

Unser Partner in Äthiopien:



Alphabet Äthiopien (AAE)

ist als gemeinnützige Nichtregierungsorganisation (NGO) in Äthiopien registriert und anerkannt. AAE verfolgt die gleichen Ziele und Anliegen wie Alpha-Bet (Deutschland) und hilft bei der Umsetzung der Projekte vor Ort.



Vertreten wird sie von **Bahiru Geneti**, dem AAE-Vorsitzenden in Addis Ababa.



Alpha-Bet Äthiopien e.V.



Licht



Wasser



Zukunft

www.alphabet-aethiopien.com